

El Guadalete

PERIÓDICO DE INTERÉS GENERAL. (FUNDADO EN 1852)

Precios de Suscripción:
En Jerez
Por un mes 2 pesetas.
Por un año adelantado:
22.50 pesetas.
En Provincias.
Por un mes adelantado:
2.50 pesetas.
Por un año adelantado:
25 pesetas.
Eguilaz 4

Extranjero:
Por un año adelantado:
40 pesetas.
Para anuncios
reclamados y comuni-
cados pedir la tarifa á
la Administración del
periódico. Redacción
Administración
Eguilaz 4
Teléfono No. 55.

Año LVI.

Jerez de la Frontera: Viernes 30 de Diciembre de 1910.

NUM. 17.640.

El Gobernador Civil EN JEREZ

Llegada.—En el Ayuntamiento.—Los toneleros.—Proposiciones de paz.—Los liberales.—Corrientes de armonía.—Acto público.—Manifestaciones del Gobernador.—Constitución del Ayuntamiento.—El futuro Alcalde.—A Cádiz.—Reunión de patronos.—Fórmula inadmitida y fórmula que se sostiene.—Trabajos infructuosos.—Atención de liberales.

En el mixto ascendente, según estaba anunciado, llegó ayer tarde a esta ciudad el Gobernador Civil de la provincia, D. Luis López García Borreguero.

En la estación le esperaban el Alcalde Sr. Conde de Puerto Hermoso, Diputado á Cortes don Francisco Pérez Asencio, D. José Manuel Fernández Gao, D. Julio González Hontoria, D. Manuel Pérez Asencio, D. Hermenegildo Alonso y los Jefes de Policía y de la Guardia Municipal.

En el carruaje del Sr. Conde de Puerto Hermoso y acompañado de éste y de los demás señores que acudieron á recibirle que ocuparon otros carruajes, trasladóse la autoridad gubernativa á la Casa Consistorial, donde ya esperaban las comisiones de patronos y obreros del gremio de toneleros que habían sido previamente convocadas para continuar las gestiones que se vienen realizando á fin de solucionar el conflicto pendiente.

En el despacho reservado de la Alcaldía recibió el Gobernador en primer término á la Comisión de patronos que la formaban los señores Sierra, Alvarez y Sampedo. Dejaron de concurrir los señores Aparicio y Paz.

Con esta Comisión entraron también en el despacho el Jefe de la Policía y el Comandante de la Guardia Rural Sr. Jurado, quien hace varios días viene trabajando cerca de patronos y obreros, para zanjar la cuestión que se ventila.

El Sr. Jurado que, comisionado por el Sr. Conde de Puerto Hermoso viene estudiando el asunto, expuso al Gobernador una fórmula que aquél pareció aceptable, la propuso á su vez á los patronos.

Esta se refiere á la parte más árdua de la cuestión, á la que motivó la ruptura de las negociaciones que anteriormente se efectuaron, la referente á la clasificación de las maderas fáciles y difíciles.

Los patronos, en su tarifa tienen fijado el precio de 8'50 pesetas al ciento de duelas hendidas, y cuarteadas, ó sean las fáciles, y el de 9'50, á las gruesas, anchas ó duras; el señor Jurado proponía que á las primeras se les agregase la condición de que «tengan sacadas las escadenas» y á las segundas de que «tengan sacada media escadena», dejando los precios en la forma ya establecida.

Los patronos no pusieron más inconveniente á esta fórmula que el de carecer de poderes de sus compañeros para resolver por el pronto y quedaron con el Gobernador en someterlo á la consideración de todos en una reunión que celebrarían por la noche.

Terminada la anterior entrevista, pasaron los obreros á presencia del señor López García, quien les puso de manifiesto la proposición. Los Comisionados no la aceptaron ni la rechazaron por el momento, contestaron también, como los anteriores, que tenían necesidad de someterla al juicio de los compañeros y quedaron en que lo harán esta noche en una reunión que cele-

brarán en su domicilio social, calle Escuelas.

Al despedirse del Gobernador ambas comisiones, todo hacía suponer que se iba á llegar al grado de inteligencia que se persigue, pero el asunto continúa escabroso, según podrá apreciar el lector más adelante.

Nosotros, en el deseo de hacer una información todo lo más completa posible, tanto del anterior asunto, como de la política local y del problema del Ayuntamiento, abordamos al Sr. López García, quien, con la amabilidad que ya nos tiene demostrada, se dignó hacernos las manifestaciones siguientes:

—Con respecto á la huelga de los toneleros, no puede decirse que esté solucionada, pero sí que existen corrientes de armonía entre patronos y obreros. Esto se debe á las gestiones que viene realizando cerca de unos y otros, el Comandante de la Guardia Rural, y yo les agradeceré—agregó el Gobernador—lo hagan constar así, pues el señor Jurado conoce perfectamente el carácter de los obreros y las condiciones de su trabajo, cosas que yo desconozco en absoluto. No se ha llegado aún á una inteligencia final, pero es probable que se alcance aquella en las reuniones que, separadamente, celebrarán los patronos y los obreros.

POLITICA LOCAL

—¿.....?

Sí, es ya cosa hecha la unión de los liberales, así me lo han manifestado ya.

—¿.....?

Desde luego he desistido de convocar á elecciones parciales en vista de una carta que he recibido del Sr. Moreno Mendoza, en la que en nombre de los republicanos me manifiesta que no están dispuestos á consentir aquéllas por el artículo 29 de la ley electoral, y como de realizarlas con todas sus consecuencias se originaría la natural perturbación en la ciudad, cosa que quiero evitar, he decidido constituir el Ayuntamiento con Concejales interinos, y así continuará por todo el tiempo legal, hasta que lleguemos á unas elecciones.

Cuento ya con doce vacantes; las de los liberales; Marqués de Campo Real; D. Pedro Gutiérrez Quijano; el Sr. Moreno Mendoza me ha ofrecido también las de los Sres. Pons y Rosado, y además existen las de los Sres. Barrón y Jácome, que renunciaron al ser proclamados Diputados provinciales.

—¿.....?

Sí, el Sr. González Hontoria será uno de los Concejales interinos que se nombrarán y es el designado para desempeñar la Alcaldía.

Los liberales.

La fracción liberal jerezana ha llegado ya á un acuerdo; el disgusto existente entre los amigos del Sr. Duque de Almodóvar del Río y los del Sr. Pérez Asencio, se ha solucionado ya.

Desaparecido el disgusto, los liberales tienen el propósito de

celebrar varios actos públicos para poner de manifiesto la paz á que han llegado.

Probablemente el próximo Lunes vendrá nuevamente á esta ciudad el Sr. Gobernador Civil, quien presidirá una Junta general que celebrarán en el Círculo del partido, en cuyo acto quedará del todo consolidada la paz entre todos los que militan en la fracción liberal.

Los exconcejales liberales.

Anoche celebróse una reunión magna en el Círculo liberal, para después de consolidada la paz, buscar entre los exconcejales del partido, aquellos que deben figurar como interinos en el Ayuntamiento.

No se llegó á un acuerdo definitivo porque precisaba consultar á los ausentes, si están ó no conformes con que se les proponga al Gobernador civil.

A continuación publicamos los nombres de todos los exconcejales, de entre los cuales han de nombrarse los que han de formar parte del Municipio en la nueva constitución:

D. Toribio Revilla San Millán, D. Julio González Hontoria, don Salvador García del Salto Valiente, D. Juan García Leaniz Rodríguez, D. José Rueda Quijano, D. Juan L. Ponce de León, D. José Peña Rendón, D. Antonio Ruiz Berdejo, D. Simón López Fernández, D. José Delgado Arcila, D. Joaquín Rivero González, D. José N. Fernández González, D. Manuel Cantillo García, D. José Soto Ruiz, D. Juan Vega López, D. Julio de Bertemati y Pareja, D. José María Tallafigo Vergne, D. Antonio Pina Crespo, D. Manuel de la Rosa Roldán, D. Luis Muriel Oronoz, D. Manuel Miciano Rosignol, D. Juan M. García Pérez, D. Antonio Soto Flores, D. Rafael García del Salto é Izquierdo, D. Manuel Díaz Suárez, D. Alberto Martín Martín, D. Pedro Díaz Gutiérrez, D. José Benítez Cortina, D. José García Leaniz, D. José García Velarde, D. José Torre Jimeno, D. Manuel García Pérez Sánchez Romate, D. José Romero Romero y D. Félix García de Villegas.

Los toneleros.

Los patronos del gremio de toneleros celebraron anoche una reunión en el Círculo Ibero, en la que después de tratar la fórmula de solución á la huelga propuesta por el Comandante de la Guardia rural, á la que anteriormente hacemos referencia, acordaron no aceptarla y sostener en todas sus partes las tarifas y las bases por ellos propuestas.

Una de las citadas bases, que es la que rechazan los obreros, dice:

«Se entenderá por maderas difíciles las excesivas en ancho, en grueso y en mala cualidad.

Si al clasificar la duela no hubiese acuerdo entre el patrono y sus operarios para la aplicación de esta tarifa, se someterán ambas partes al fallo de una comisión compuesta de tres patronos nombrados por los obreros y tres obreros nombrados por los patronos.»

Los obreros celebrarán esta noche en la calle Escuelas junta general ordinaria, y en ella tratarán del asunto indicado anteriormente.

Error.

Por error involuntario consignamos ayer que la Sociedad de Arrumbadores había hecho un donativo de 13'80 pesetas á los obreros toneleros, siendo así que la cantidad entregada asciende á pesetas 33'80.

Regreso á Cádiz.

El Sr. López García regresó á Cádiz en el correo descendente, siendo despedido en la estación por los mismos señores que acudieron á recibirle.

EL RÉPROBO

CUENTO DE INVIERNO

Había una vez en un pueblo muy grande y muy desgraciado, un abogado de malos antecedentes y peor intención, pero era tan redomado hipócrita, que tuvo engaños durante mucho tiempo á gran parte de los vecinos y es fama que era tan habil en la estracción de dinero (!!!) que hasta se lo sacó á unos caciques amigos suyos (!!!) de quien era Mentor infame. Esto produjo en el pueblo estupefacción.

Pero un día, sus trapacerías fueron descubiertas porque se averiguó que en un establecimiento de donde él y sus amigos, sacaban suculentos frutos, había aconsejado tales delitos, falsedades y encubrimientos, que estuvo á dos dedos de presidio.

El, sin embargo, se valía de un pariente suyo muy semejante á él, para perseguir de modo cobarde y rastreador á los que defendían la justicia.

Muchas personas había dejado en la pobreza el letrado con sus consejos y sus negocios, pero eran su especialidad las viudas, ya que con habilidosa maña fué procurando que la fortuna de muchas de ellas, pasara á su propio peculio y cuando el caso era demasiado escandaloso, entonces las fincas, se ponían á nombre de algún pariente.

Con sus muchas, trapacerías logró hacerse de una fortuna y como hacen casi siempre tales truhanes, aparentaba una edificante devoción, que le ayudaba á edificar su caudal.

En cierta ocasión, simulaba orar ante una imagen de la santísima virgen en una hermosa iglesia y en sitio donde pudiera ser visto, cuando una pobre viuda de escaso caudal, que le tenía de dejado en la miseria, se le acercó por detrás y tocándole suavemente en el hombro, llamó la atención del abstraído penitente; volvió éste su contrita faz y saludó á la señora con una de las sonrisas beatíficas que el tenía para las mejores ocasiones, pero la señora con acento indignado, le dijo señalando á la imagen:

—«Hermano, modere su devoción y varíe su conducta, que á Esa no la podrá Ud. engañar, como me ha engañado á mí.»

Salió la pobre señora de la iglesia comprimiendo sus sollozos entrecortados, pero el abogado siguió, en sus trece, haciendo cada vez más de las suyas, y guardando el cuerpo, como hacen siempre los seres degenerados é indignos, que no se atreven á combatir frente á frente, y lo que es más villano, sacrificando á odios y venganzas suyas, intereses ajenos de gentes inconscientes.

Murió el leguleyo y tuvo que presentarse como todos los mortales á la citación del Supremo Juez, en el Celeste Juzgado.

Acudió á pesar suyo el día de la toga, que llevaba puesta á manera de siniestra hospitalaria, y como era natural, fué condenado á sumergirse en los Profundos, donde tenía adecuado lugar de derecho.

Pero antes de pasar al lado siniestro del infalible Juez, el letrado dirigiéndole la misma meliflua y dulcísima sonrisa, que en vida había dirigido á la viuda cuando el rezaba en la iglesia, dijo mirando de soslayo á San Ibo, á quien había previamente engañado:

«Señor, tenía el caso previsto y aquí traigo el escrito pidiendo reposición del auto,» y añadió temblando: «Señor, piedad no lo he escrito yo... ha sido mi sobrino.»

Leyó el Supremo Hacedor en el pecho del réprobo, como si fuera hecho del más limpio y transparente cristal y con voz semejante al trueno que resonó en Sinaí, le dijo:

«¡Ay de tí, fariseo hipócrita!

Aquí no valen alegatos.»

Inmediatamente cayó el alma del letrado en el negro Cocito, cumpliéndose siniestramente las predicciones de la esquilmada viuda, pues había encontrado ya el maléfico leguleyo, al único Juez á quien no pudo engañar.

JAVIER PIÑERO.

DE MI VIDA

IMPRESIONES

De Madrid á Munich en automóvil

II

Hemos tenido de todo durante nuestra estancia en Madrid: un Congreso

internacional; un baile muy bonito en casa de los condes de Casa-Valencia; una velada literaria en el Ateneo, que yo, á instancia de los organizadores, he de presidir, y en la cual oímos composiciones magníficas; la inauguración de la Escuela alemana, modelo de organización y prueba del interés que tiene el Emperador por sus súbditos en cualquier parte del mundo en que esté; una comida á los pobres en la Congregación del Ave María y una visita interesantísima á la Fábrica de Tabacos.

De todo lo mucho é interesante que allí observé, no sabría decir fácilmente cuál fué la más simpática de las impresiones recibidas en tan grata visita, si lo artístico del conjunto, el número de empleados, lo bien organizado que tiene todo el director, lo mucho y bien que se trabaja, el altar de la Virgen de la Paloma cubierto de flores y luces ó la expresión del agradecimiento que se revelaba en los ojos de las cigarreras; las más viejas llegaron á formularlo en estas palabras: «Cómo nos recuerda á la Reina Isabel.» Yo sé todo lo que eso encierra para el pueblo de Madrid! Una nota muy triste se ha mezclado, como sucede siempre en la vida, á las grandes alegrías. ¡Nuestro fiel amigo el doctor Camisón se moría!

Ha sido un gran consuelo para él, vernos á su lado en los últimos momentos. Mi marido que tan buenas lecciones recibió de él cuando iban juntos en otros tiempos á los hospitales, le contaba las maniobras de la Sanidad militar, que había presenciado con tanta satisfacción; la operación que había hecho en el Instituto Rubio; y el pobre, escuchándole, se rejuvenecía. Con el mismo valor que desafiaba las balas en la guerra del Norte, donde le conocí mi hermano, vió venir la muerte. Una de las primeras cosas que me dijo fué: «Antes de salir de Coria, pensando en el disgusto que tendría V. A. si me moría sin confesión, llamé al párroco, y quise, por el ejemplo, que todo el pueblo se enterase cuándo recibía el Viático.»

En Madrid se volvió otra vez á confesar antes de entregar su alma á Dios. Mi apuro era la pena que tendría cuando nos marchásemos; pero mi marido, que fué á verle la noche antes de nuestra salida, me aseguró que lo dejaba muy conforme, aunque convencido de que eran pocas las horas que le quedaban de vida. En efecto, al día siguiente, en Medina del Campo, nos dijeron que había dejado de existir. Estaba el ambiente lleno de tristeza cuando nos dieron esa noticia; volvíamos de visitar, á la luz del crepúsculo, las ruinas del castillo de la Mota; allí nos enseñaron una especie de calabozo, en el que había vivido doña Juana la Loca, y, como decía la mujer que nos guiaba, esos eran los «soterraños» por donde andaban los Reyes. Todo era lúgubre y me hablaba de lo poco que duran las cosas.

No habíamos querido salir de España sin ver los adelantos de las obras de la basílica en Alba de Tormes y arrodillarnos un momento ante el sepulcro de Santa Teresa. Pasamos unas horas muy agradables en Salamanca.

Allí vinieron á verme los padres de los chicos que se están educando en Munich, y se pusieron muy contentos cuando les anuncié que la Reina Cristina pagaba el viaje á sus hijos para que volvieran á España, durante las vacaciones del próximo verano. Me dieron chorizos, nueces y castañas, que les hemos traído en el automóvil y que les saben á gloria, por ser de su casa. No pudimos quedarnos en Salamanca todo el tiempo necesario para que mi marido contemplase todas las riquezas que encierra; pero estaba encantado con lo poco que pudo ver.

Oímos misa en la capilla de los Comoneros, en la Catedral vieja, tan llena de recuerdos históricos y de obras de arte, y le llevé á mirar en la capilla de Anaya una de las tumbas que más impresión me han hecho en mi vida: un matrimonio que duerme el sueño con una expresión tan serena que hace pensar: éstos de veras descansan en paz.

Mi hija deseaba visitar una vez á su Santa Patrona la Virgen del Pilar, y como Zaragoza estaba muy lejos de Salamanca, fuimos por de pronto á Valladolid. No pudimos detenernos más que una noche; pero fué lo bas-

tante para testificar con alegría que el Hotel Moderno merece su nombre; y gracias á lo bien alumbrada que está la ciudad, pudimos ver que Valladolid tiene plazas, calles, paseos y teatros muy hermosos.

Mi marido sintió mucho no poder acceder al deseo de los estudiantes de que fuera á la Facultad de Medicina; pero teníamos los días contados, si no queríamos que se nos echaran las nieves encima.

Por un error nos enseñaron la carretera de Segovia, cuando preguntábamos por la de Soria, y gracias á ese error vimos algo precioso, que no estaba en el programa: el castillo de Cuéllar. Con la facilidad que se entabla una conversación entre españoles, nos contaron que las llaves las tenía don Segundo, el administrador, que vivía en la plaza. Fuimos á buscarle, escoltados por una turba de chiquillos y pudimos contemplar su palacio, que aún se salvaría de la ruina si se destinara para dependencia del Estado, como se hizo con el Alcázar de Segovia. Hay una galería, con espléndidas vistas sobre la vega, que recuerda aquella que se ve en el castillo del duque de Brabante, en Lohengrin.

Era ya muy tarde cuando llamábamos en Soria á la puerta de una fonda, cuyo propietario, en el curso de la conversación, se descubrió que había sido fiel servidor de Palacio en la época de mi hermano.

Con el respeto que se visita un santuario, visitamos al día siguiente las ruinas de Numancia y recogí como reliquia carbón y cenizas de aquel lugar. He disfrutado mucho en este viaje; por un lado poder enseñar á mi marido las páginas de gloria que recuerdan las piedras de mi patria, y por otro ver correr entusiasmada á mi hija con su máquina de fotografía para retratar rincones típicos ó grupos de la tierra. En Soria encontramos un muchacho muy artista, que nos llamaba la atención sobre algunas cosas y nos regaló un tipo del país que él había pintado y que hace honor á su talento.

Visitamos el Museo, que encierra los objetos curiosísimos encontrados en las excavaciones de Numancia y las ruinas ideales del convento de San Juan de Duero, al pie del monte de las Animas, que es donde escribió *El rayo de luna* ese Bécquer que tanto admiraba yo en el romanticismo de mi juventud, y al que, por fin, ahora se le saca del olvido, alzándole un monumento.

Puede uno reconstruir los tiempos gloriosos de nuestra Edad Media, viendo las ruinas de los castillos que coronan los cerros de Castilla: algunos están aún bien conservados, como el de Peñafiel; al pie de la colina hay un pueblo muy pintoresco, donde nos paramos á comprar pan, porque al hacer nuestras provisiones en Soria, se nos había olvidado cosa tan necesaria.

PAZ DE BORBÓN.

OBRAS MILITARES.

Cien mil pesetas para Cádiz.— Igual cantidad para el cuartel de Caballería de Jerez.—Las murallas.

Leamos en el *Diario de Cádiz*:

«En el expés de hoy regresó el ilustrado teniente coronel, jefe de esta Comandancia de Ingenieros Sr. D. Fernando Navarro.

Ha estado en Jerez inspeccionando las obras del cuartel de Caballería, y en Sevilla conferenció con el capitán general de la región Sr. Delgado Zuleta, acerca de obras militares que interesan mucho á Cádiz.

Según informes, las impresiones son optimistas.

Tienen por seguro, que para seguir las obras del cuartel de Caballería de Jerez, se concederán para el año inmediato cien mil pesetas.

Igual cantidad importante se concederá por Guerra para obras militares en Cádiz durante 1911.

En seguida que el tiempo lo permita, se empezarán á reparar las brechas hechas por el mar en las murallas de San Nicolás y San Miguel, cerca de la plaza de toros.

Respecto á seguir el derribo de murallas de esta plaza, se confirmaron las impresiones optimistas que ya conocen los lectores.»

Jerez hace cincuenta años

Emérides de asuntos y sucesos cahu... Domingo 30 de Diciembre de 1860. CRONICA LOCAL

CRÓNICA DE MODAS

Mis queridas jerezanas: Ya estamos en plena season invernal. No han hecho aun su aparición los grandes fríos...

Tras de unos días tediosos por la pertinaz lluvia que durante todas las horas cada sin cesar, han venido días apacibles...

La nota general que desde luego ofrecen las elegantes en sus trajes de paseo, es el triunfo del terciopelo oscuro encastrado por grandes echarpes de hermina...

Hagamos constar, ya que la hemos mencionado, que la toca de piel, alta, muy alta, sin otro adorno que una flor, y una pluma de un color vivo, rojo con frecuencia, es de gran novedad.

Debeis tener en cuenta mis queridas jerezanas, que la moda debe tener sus distinciones y excepciones y no debe llevarse tan á punta de lanza que perjudique vuestra salud.

Siempre habrá que amoldar algo á las circunstancias de lugar y tiempo, y supongo que porque en París, en lugar cerrado y suficientemente calentado, se lleva el desecado con ligeros tules ó encaje, no hareis caso vosotras en los orduos días de invierno para pasar por el Parque González Hontoria ó la Cañada cuando sople el viento del Norte...

En las últimas reuniones de Anteuil, que es en las que ha quedado perfectamente definida la moda del actual invierno, se ha observado una marcada tendencia hacia los tonos oscuros. Esto daba á dichas reuniones un conjunto falso de color, de tonos grises y neutros que recordaban las tonalidades de los cuadros de Carrière.

Pero el carácter no podía ser mayor, por que al fin las toilettes eran de riguroso invierno, y además de estas, allí estaban atestigüando la presencia de la fría estación el cielo anublado, la temperatura y los rústicos braseros distribuidos en diversos puntos del hipódromo, para que entre carrera y carrera fuerámos los más frioleros á desentumecer nuestros miembros ataridos de frío.

En medio de la monotonía á que daban lugar los trajes masculinos, los grandes abrigos de piel y los tonos oscuros de los trajes de terciopelo, solo se destacaban las enhiestas plumas blancas de algunos sombreros y las corbatas cuyos afiligranados encajes asomaban tímidamente por entre el cruce de levitas ó grandes chaquetas.

De la aparición de esos, cuyo buen recibimiento parece indudable, á la desaparición de las echarpes estolas de piel, no hay nada más que un paso.

Miss Fly. París, Diciembre 1910.

Desde Sevilla.

29 de Diciembre. En la Iglesia de la Trinidad y ante el altar de María Auxiliadora, han contraído matrimonio esta tarde el distinguido oficial

de Caballería don Fernando Lerdo de Tejada y la bellísima señorita Mercedes Baylerea.

Esta vestía un lujoso traje blanco, y enovio de anifomo. Fueron padrinos el coronel don Luis Lerdo de Tejada y doña Mercedes Lerdo de Tejada, abuela de la novia.

Se encuentran en Sevilla, en su viaje de boda, don Antonio García de Arboleya y su distinguida esposa, doña María Josefa González Pineda.

Esta tarde estuvo reunido en el Ayuntamiento el Jurado que ha de fallar en el concurso de carteles anunciadores de nuestras fiestas de primavera.

Asistieron los señores Bilbao (don Gonzalo), García Ramos (don José), Galán y Sarandía, no pudiendo concurrir el señor Toiva Villalba.

Después de examinar detenidamente los trabajos presentados, estuvieron cambiando impresiones, acordando volver á reunirse el próximo lunes, para hacer la designación y redactar el acta.

Esta tarde estuvo reunido en el Ayuntamiento el Jurado que ha de fallar en el concurso de carteles anunciadores de nuestras fiestas de primavera.

Asistieron los señores Bilbao (don Gonzalo), García Ramos (don José), Galán y Sarandía, no pudiendo concurrir el señor Toiva Villalba.

Después de examinar detenidamente los trabajos presentados, estuvieron cambiando impresiones, acordando volver á reunirse el próximo lunes, para hacer la designación y redactar el acta.

Esta tarde estuvo reunido en el Ayuntamiento el Jurado que ha de fallar en el concurso de carteles anunciadores de nuestras fiestas de primavera.

Asistieron los señores Bilbao (don Gonzalo), García Ramos (don José), Galán y Sarandía, no pudiendo concurrir el señor Toiva Villalba.

Después de examinar detenidamente los trabajos presentados, estuvieron cambiando impresiones, acordando volver á reunirse el próximo lunes, para hacer la designación y redactar el acta.

Esta tarde estuvo reunido en el Ayuntamiento el Jurado que ha de fallar en el concurso de carteles anunciadores de nuestras fiestas de primavera.

Asistieron los señores Bilbao (don Gonzalo), García Ramos (don José), Galán y Sarandía, no pudiendo concurrir el señor Toiva Villalba.

Literatura RIMAS

XVI Si al mecer las azules campanillas De tu balcón, Crees que suspirando pasa el viento Murmurador, Sabe que, oculto entre las verdes hojas, Suspiro yo.

XVII Hoy la tierra y los cielos me sonrien, Hoy llega al fondo de mi alma el sol; Hoy la he visto... la he visto y me ha (mirado...

XVIII Fatigada del baile, Encendido el color, breve el aliento, Apoyada en mi brazo, Del salón se detuvo en un extremo.

XIX Tal vez allí dormía Al soplo de sus labios entreabiertos. —¡Oh! ¿Quién así, pensaba, Dejar pudiera desahogarse el tiempo? ¡Oh, si las flores duermen, Que dulcísimo sueño!

DESDE CADIZ

29 de Diciembre. Ayer á las dos de la tarde han visitado la Asociación Gaditana de Caridad los Excelentísimos Sres. Marqueses del Salobral, los cuales fueron recibidos por el Ilustrísimo Sr. Vicepresidente de la Institución y empleados de la misma.

El objeto de la visita era para repartir entre los acogidos que pernoctan en la actualidad en la expresada casa rosa de abrigo, cuyo donativo hacían en sufragio por el alma de su señora madre Excmo. Sra. Marquesa Viuda de Santa Domingo de Guzmán (q. s. g. g.) el cumplir el tercer aniversario de su fallecimiento.

Fueron distribuidos 21 pañolones y siete mantas de abrigo. La Gaceta del 27 publica el pliego de condiciones para la subasta de varios lotes cuyos artículos se necesitan en los establecimientos de beneficencia de Cádiz y Jerez.

En las primeras horas de la mañana de hoy llegará de Málaga al vapor correo Montevideo, que saldrá mañana para New York y Habana.

Mañana á las tres de la tarde, se reunirán en el local de la Academia de Santa Cecilia, los señores adheridos, para constituir la sociedad "Amigos del País."

En los almacenes de esta Aduana se verificará el día 11 del próximo Enero, á las dos de la tarde, la venta en pública subasta de los géneros procedentes de abandono que á continuación se expresan y bajo los tipos que se citan:

- Una terceroleta de más de 7 milímetros, deteriorada, una peseta. —Dos fardos conteniendo 63 kilos de parrina, en más, 10 pesetas. —Un barril conteniendo 99 litros de vino dulce, 26 pesetas. —Una caja que contiene impresos en castellano, en colección de cuentos y libros de comercio escritos, 114'90 pesetas. —Una caja conteniendo cubiertas para libros y 8 kilos de zinc en clichés, 46'50 pesetas. —Una caja conteniendo impresos en castellano, encuadernados en rústica, conferencias agrícolas y periódicos, 14'30. —Una caja con impresos en castellano encuadernados en rústica, titulados "El obrero de Levita", y otros impresos, también en castellano, 26'00. —Una caja conteniendo sobres de pergamino, 136'00. —Cinco cajas conteniendo vino medicinal, 73'00. —Una caja con ropa usada y libros usados, 0'50. —Una caja con tres kilos de chocolate, 1'75. —Un barril con 87 litros de vino dulce, 67'25.

—Veinticuatro sillones de nasa, 18'00. —Una caja conteniendo utensilios de cuero, usados, para caballo, 42'00. Un bulto de ropa usada, 0'50.

Celebró detenida conferencia con el Presidente de la Diputación provincial el alcalde de Jerez señor Conde de Puerto Hermoso.

Continúa mejorando el enfermo á quien el doctor Cañadas aplicó el 606. Ya se levanta y anoche salió á la calle, permaneciendo un buen rato fuera del Hospital.

Mañana, el Dr. D. Enrique Díaz Martínez, aplicará el popular específico á dos enfermos del mencionado establecimiento.

INSTRUCCION

para llevar á efecto el Censo Electoral de la población de España, el día 31 de Diciembre de 1910, según lo dispuesto en la Ley de 3 de Abril de 1900 y en el Real Decreto de 14 de Octubre de 1910.

De la inscripción de los habitantes.— Datos que se deben consignar.— Patria, domicilio, personal, civil, social, de nacimiento ó lugar de origen, de residencia legal, de nacionalidad, etc.

10. Serán inscriptos como transeúntes: a) Los militares en activo servicio que correspondan á Cuerpos del Ejército ó de la Armada, cuya plana mayor se halle en otro municipio.

b) Los tripulantes de buques de guerra que accidentalmente se encuentren el día del recuento en un término municipal distinto de aquel adonde se halla destinado.

c) Los estudiantes, los sirvientes y demás dependientes no emancipados, cuyos padres ó tutores tienen su domicilio legal en otros municipios.

11. Serán inscriptos como residentes ausentes, todos los individuos militares que el día del recuento se hallen fuera del término municipal, bien de guarnición ó de destacamento en otro punto, ó prestando algún otro servicio militar, bien con licencia temporal ó ilimitada, ó enfermos en hospital que radique igualmente fuera del municipio en que se halle la plana mayor; pero si el hospital radica dentro del término municipal, los militares que en él pernoctan serán clasificados como residentes presentes.

12. Los Jefes de batallón, compañía ó partida que se hallen de guarnición, destacamento, etc., fuera del término municipal en que reside la plana mayor del Cuerpo, darán una cédula colectiva de las fuerzas á sus órdenes, considerando á todos sus individuos como transeúntes, señalándoles como residencia legal el punto donde se halle la citada plana mayor.

13. Los individuos pertenecientes á los institutos de Carabineros y Guardia Civil, que por razón del servicio que prestan son considerados como residentes presentes en el punto de su destino, con arreglo al párrafo segundo del artículo 2.º, serán inscriptos en cédula colectiva que autorizará el Jefe, oficial ó individuo de mayor categoría que reside en el término municipal.

Los que tengan familia, la inscribirán en la cédula de esta clase que hayan recibido al efecto en su domicilio, pero no incluyéndose el Jefe de la familia, y haciendo constar, por medio de nota, que la causa de la omisión consiste en que figura empadronado en la cédula colectiva correspondiente.

14. Cuando los confinados de un presidio se encuentren accidentalmente ejecutando trabajos fuera del término municipal en que radica el establecimiento en donde sufren condena, el Jefe de dicho establecimiento los inscribirá en cédula colectiva como residentes ausentes, y el Jefe que se halle al cuidado de los mismos los empadronará también, pero como transeúntes, en cédula colectiva, correspondiente al municipio en que están ejecutando los trabajos.

15. Los sentenciados que se hallen de tránsito se inscribirán como transeúntes en el punto en que pasan la noche del 31 de Diciembre, y al llegar á su destino el director del establecimiento penal los inscribirá en cédula colectiva adicional, que remitirá á la Junta municipal del Censo, para que la una á la que en su día hubiese entregado al correspondiente Agente repartidor.

16. Los sobrantes ó capataces de obras públicas ó privadas, en carreteras, ferrocarriles, minas, canales, etc., cuyas obras se están ejecutando en despoblado, inscribirán en cédula de familia á los trabajadores que las tengan en su compañía, y en cédula colectiva á los trabajadores que no tengan familia ó la tengan en municipio distinto de aquél en que se hallen trabajando el día del Censo, y también se inscribirán en cédula colectiva los sobrantes ó capataces, si no tienen familia en su compañía, debiéndose inscribir como transeúntes ó como residentes, según les correspondiera.

17. El Capitán ó el Patrón de buque mercante surto en puerto, se inscribirá en cédula de familia con los individuos que componen la tripulación, como si fueran empleados ó dependientes, y dará una cédula colectiva en la que estarán inscriptos los viajeros que no constituyan familia. Si hay viajeros que tengan en su compañía familia, estos se inscribirán en cédula de familia. Todos se clasificarán como transeúntes ó como residentes, según les correspondiera.

18. Se inscribirán como residentes presentes, ó como transeúntes, según les correspondiera, en el punto de partida los que deban ponerse en camino después de las doce de la noche del día del empadronamiento, y los que, aunque hayan de emprender el viaje antes de aquella hora, no han de terminarlo hasta el día ó días siguientes.

Unos y otros se inscribirán en la cédula de su familia ó en la de la fonda, casa de huéspedes, ó en la que les correspondiera, como sino hubiesen de emprender viaje alguno.

Art. 6.º Las disposiciones contenidas en el art. 2.º (párrafos 2.º, 3.º, 7.º, 8.º y 9.º), y en el art. 5.º anterior (párrafos 6.º, 7.º, 10, 11, 12) referentes á la inscripción de los militares, estén ó no en activo servicio, se hacen extensivas á todas las diferentes armas é institutos del Ejército, y á los diversos cuerpos de la Armada, no olvidando que, respecto de estos últimos, la residencia legal de los tripulantes de un buque de guerra es el punto donde se halla destinado.

(Se continuará.)

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE JEREZ DE LA FRONTERA

Por acuerdo del Consejo interino de Administración en sesión del día 28 del corriente, desde el día 9 de Enero próximo se verificará en estas Oficinas de una á cuatro de la tarde el pago en metálico de un tercer dividendo de 20 por 100 á los imponentes cuyas libretas no excedían al 31 de Agosto de 1909, de seiscientos pesetas.

Aquellas otras cuyos saldos eran en igual fecha superiores á la expresada cantidad, podrán cobrar el tercer dividendo de 20 por 100 en valores de los que forman la cartera del establecimiento con arreglo á los siguientes tipos:

Obbligaciones municipales serie B, á 65'25 por 100. Obligaciones municipales serie C, á 97'00 por 100. Acciones de la Sociedad de Aguas Potables, á 70'00 por 100.

Con cupón en cuanto á las obligaciones de 30 de Junio próximo, y en lo que respecta á las acciones de Aguas con derecho al dividendo que reparte dicha Sociedad en el mes de Agosto de cada año.

Tan pronto como el Consejo Interino de Administración haya logrado realizar cantidad suficiente de la cartera se abrirá el pago en efectivo para aquellos imponentes con saldos superiores á seiscientos pesetas al 31 de Agosto 1909 que no quieren admitir las Láminas del Empréstito Municipal ó las Acciones de la Sociedad de Aguas por los tipos de que queda hecha mención.

Gacetas SIGUEN SU SUERTE

Las personas poseedoras de participaciones de 25 céntimos que en obsequio á sus compras les fué regaladas en el establecimiento de trajes EL CENTRO para la Lotería de Pasos (23 Diciembre), tienen derecho á la misma participación en el número 80.656 para el sorteo del 31 del corriente, cantidad que les corresponde por el reintegro en dicha Lotería.

RIPARIA

Se venden en el Huerto del Abaladejo, barbados Muñedro, de inmejorable calidad. Pueden verse en la misma plaza, y recoger los vales en la calle Pizarro, núm. 10.

Escuela Católica gratuita PARA NIÑO POBRES TITULADA "DE SANTIAGO."

En esta acreditado centro docente sigue abierta la matrícula para todo niño que accedite ser pobre y mayor de 6 años. En uno de los próximos días se dará una gratuita y lucida merienda en el campo á cada uno de los niños de la referida Escuela. Con la debida oportunidad se darán más detalles. Pueden matricularse todos los días de 12 á 2, menos los festivos.

DE OCASION

Completo el surtido de juguetes para la presente temporada, invitamos visita la exposición de esta casa á todo el que tenga que hacer un regalo para niños, donde encontrará á más de la mucha variedad gran economía en los precios.

CASA CHIVA

Este establecimiento que cuenta con extenso surtido de Juguetes propios para obsequiar á los niños en la próxima festividad de Reyes, interesa la mayor atención del público, su la seguridad de que los precios son limitados que observa esta casa favorece á los clientes conseguir muy buenas unidades.

Asociación Jerezana de Caridad

—Esta Asociación ruega á las personas caritativas que deseen enviar ropas de abrigo para los pobres que en ella se encuentran diariamente, lo efectúen antes del día seis festividad de Reyes, para poderlas repartir en este día.

La Escuela de Artes y Oficios

—El Presidente de la Comisión organizadora de la Escuela de Artes y Oficios, dirigió ayer un oficio al Director del Centro que con el mismo título funciona en Cádiz, rogándole haga una visita á esta población, al objeto de ilustrar sobre las reformas que conviene introducir en la finca Pernis, para establecer las clases de la citada Escuela.

Farola.—Una de las farolas del alumbrado público de la calle Ancha, hace varias noches que no luce y nadie hasta ahora se ha preocupado de remediar esta falta. Llamamos la atención de quien correspondiera por si estima que merece ser subsanado.

Diputado.—Al objeto de visitar al Diputado á Cortes Sr. Pérez Asencio, estuvo ayer en esta ciudad el Diputado provincial por Grazalema D. Pedro Gutiérrez de los Ríos, quien visitó en la Alcaldía al Gobernador civil de la provincia.

Restablecido.—Ayer asistió al Ayuntamiento restablecido de la indisposición que ha sufrido, el Secretario de la Excelentísima Corporación municipal Sr. Bios Flores.

Ecos de Sociedad.

Acompañado de su distinguida esposa regresó ayer de Madrid, el digno Comisario de Guerra D. Mariano de Arce.

Ayer llegaron á esta ciudad representantes de Constantina, los Sres. D. José y D. Manuel Jácome y Ramírez de Cartagena.

También regresó de su viaje nuestro apreciable convecino D. Jacobo Gordon.

El Sr. Maura se propone venir á Andalucía con el objeto de pasar una temporada en el campo y tomar parte en algunas cacerías, dedicando además algunos ratos á la pintura.

Es probable que en dicha expedición le acompañe el Sr. Lacierva.

Por Telégrafo y Teléfono

Del Extranjero

Huelga de ferroviarios.

Paris 28.—Según comunican desde Milán al Echo de Paris, parece que resulta de una información realizada por la Junta directiva de la Asociación de los ferroviarios, que el 90 por 100 de éstos está dispuesto a declararse en huelga inmediatamente y a secundar el movimiento con actos de sabotaje.

Importante servicio poli-cíaco.

Londres 28.—En Londres continúan las pesquisas para descubrir al asesino Houndeditch.

En su casa de Gold Street se ha encontrado un arsenal de revólveres, pistolas, municiones y material para fabricar bombas.

La policía tiene el convencimiento de que ha descubierto el cuartel general de una banda internacional de asesinos.

El Mokry en París.

Paris 28.—En París, entrevistado el Mokry por un periodista desmintió la especie circulada de que pensase formalizar en París un nuevo empréstito.

Automóvil dedicado al contrabando.

Paris 28.—En Chaslembe (Paris) salía diariamente del garage un automóvil que había despertado las sospechas de que se dedicaba al contrabando.

Cuando lo dirigía el mecánico que iba a buscar a sus cómplices dos vigilantes de las aduanas saltaron al coche y dieron orden al chauffeur de detenerse pero el conductor puso el auto a toda velocidad.

Los agentes que veían el peligro para no ser despedidos violentamente al llegar a un paso a nivel con gran exposición se arrojaron al volante y cambiaron la dirección del coche que fué a estrellarse contra la verja de una casa.

Muertos por un automóvil.

Perpignan 28.—En Perpignan un automóvil acrolló a un matrimonio español resultando la mujer muerta y el marido gravísimo.

Temporal en el Canal de la Mancha.

Londres 28.—Continúan en el canal de la Mancha los temporales, que ocasionan no pocos naufragios de buques pequeños, con daños materiales de gran consideración.

Explosión de pólvora.—Baile que acaba en duelo.

Nueva York 28.—Un despacho de Nueva York da cuenta de que en Greemburg (Estado de Pensilvania), mientras se estaba celebrando en una casa particular un gran baile, hizo explosión una cierta cantidad de pólvora que estaba depositada en los sótanos de la misma. La explosión causó la muerte a tres personas y heridas graves a muchas más, y también daños en el edificio.

Tripulantes ingleses atacados.

Londres 28.—El ministro de Marina ha dado oficialmente cuenta de que el desembarcar del crucero Hyacinth, que se dedica a la persecución del contrabando de armas en el golfo Pérsico, algunos de sus tripulantes vieron atacados en la playa de Dibal por gente del país, muriendo en la lucha a que ello dió motivo un sargento y tres marineros y quedando otros muchos más o menos gravemente heridos.

Los espiritualistas norteamericanos.

Londres 28.—Los espiritualistas norteamericanos se disponen a levantar un templo para la consagración de sus doctrinas, el cual, según los planos aprobados, ha de costar más de medio millón de dólares, de los que se han recaudado ya más de 10.000.

La crecida de los ríos en Francia.

Paris 28.—El Sena sigue bajando lentamente, pero las oficinas hidrométricas anuncian que el Miércoles ó el Jueves terminará esta baja produciéndose de nuevo tendencia a la crecida ocasionada por la del Grand Morin, el Yona y el Alto Sena.

El Saona llegó al maximum de su crecida el Viernes por la noche, después fué decreciendo, lo cual acentuó a la baja del Ródano que comenzó hace algunos días. El Maine en dos días ha bajado cerca de cuarenta centímetros.

El Loira, después de permanecer un momento estacionario, continúa decreciendo.

Nueva expedición de Charcot.

Paris 28.—El doctor Charcot, apenas terminadas sus conferencias por Europa acerca de su expedición al polo Sur, prepara una nueva expedición, que deberá realizarse en la próxima primavera; esta expedición no será polar. Será la primera de una campaña oceanográfica, para la cual se transformará el Pourquoi pas en laboratorio flotante, único en el mundo y subvencionado por el gobierno en diez mil francos.

El cinematógrafo y los criminales.

Viene 28.—La policía de Presa ha adoptado una nueva é interesante medida para facilitar la captura de toda clase de criminales conocido, la cual consiste en hacer que se proyecten en los cinematógrafos los retratos de aquellos sujetos a quienes persiga la justicia, invitando luego al público a que facilite cuantos datos conozca de los mismos.

Portugal—Registro de marcas.

Lisboa 29.—El Diario publica hoy la relación de diversos pedidos de registros de marcas de vinos de Oporto con arreglo a la ley de imitación de marcas en la región del Douro.

La cuestión del crédito predial.

Según los informes del Diario de Noticias el Dr. Meilletes Leite juez instructor del proceso del Crédito Predial, estuvo ayer trabajando hasta muy tarde en su despacho en el sumario que se incoó en dicho proceso.

Se trata de un caso de tanta importancia que parece que están complicados unos quince individuos que son los que ejercían como efectivos los cargos de administradores y de miembros del Consejo fiscal a quienes compete responsabilidades diversas.

Las condecoraciones.

Berlin 29.—Se ha prohibido en Alemania rehusar las condecoraciones que se otorguen.

Unpensamiento de Guillermo II.

Berlin 29.—El Emperador acaba de tener una idea notable.

Un empleado del camino de hierro de Pethersen es padre de siete hijos cuyo último hijo, según costumbre, es ahijado del emperador.

Todos los hijos de Pethersen han sido ó son todavía soldados. Recientemente Pethersen tuvo la idea de enviar al soberano una fotografía que les representa a todos de uniforme.

Esta fotografía causó, según parece, tan viva satisfacción a Guillermo II, que hizo recortar ciudadosamente el retrato de cada uno de los siete hermanos y los hizo colocar alrededor de su propia imagen.

Además mandó ampliar el grupo así obtenido y después lo dividió con su propia firma y en un soberbio marco al viejo padre Pethersen.

La lucha en Méjico entre el ejército y los revolucionarios.

Washington 28.—Es evidente que el gobierno mejicano encuentra más dificultades de lo que preveyó para la represión del movimiento revolucionario en el Norte de Méjico.

Todos los despachos recibidos están acordes en reconocer que el general Navarro se encuentra en la actualidad a la defensiva y que hasta aquí todos los esfuerzos contra los revolucionarios están lejos de ser coronados por el éxito.

No es creíble, sin embargo, la noticia venida de Méjico por la cual se decía que había sido hecho prisionero.

Un telegrama del correspondiente de la Asociación de la Prensa en Chihuahua da á nuestro juicio cuenta exacta de la situación. Declara que el general Navarro está á la defensiva, esperando sólo refuerzos más importantes para el pequeño ejército que manda.

Los revolucionarios han perdido, pues, una buena ocasión no destruyéndolos en Cedro Prieta.

Se esperan serios combates pero no se duda que las tropas del gobierno triunfen de los rebeldes.

Del Interior.

Casamiento de D. Jaime.—Canalejas no ha intervenido en él.

(Por Teléfono.) Madrid 29 de Diciembre, á las 11'25.

En los Circulos carlistas se afirma que en la próxima Primavera se casará el pretendiente D. Jaime con la Princesa de Parma y se desmiente el rumor de que Canalejas sea quien haya aconsejado al príncipe este enlace.

Commemoración de una catástrofe.

Telegrafían de Roma que en Messina se han conmemorado con solemnidad los cataclismos ocurridos en aquella ciudad con los terremotos de 1908.

El viaje del Rey á Melilla.—Uno de los cálculos de Canalejas.

(Por Teléfono.) Madrid 29, á las 18'15.

El Sr. Canalejas, hablando con los periodistas acerca del viaje del Rey á Melilla, dijo que irán los Sres. Presidente del Consejo y Ministros de la Guerra y de Marina.

Confirmando que entraba en sus cálculos proponer al Rey la rehabilitación de D. Alfonso de Orleans.

Habla Canalejas.

(Telefonema.) Madrid 29, á las 19'35.

Refiriéndose á la próxima crisis ministerial, ha dicho el Presidente que ni confirma ni desmiente el hecho de que al planteamiento de la misma preceda ó no el de la cuestión de confianza.

Cotización de la Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior (85'20), Amortizable 5 por 100 (101'25), Acciones Banco España (464'00), etc.

Table with 2 columns: City and Price. Includes Paris (7'30), Londres (27'10).

Canalejas de pasco.

Madrid 29, á las 22. Acompañado de varios amigos ha paseado esta tarde el Presidente del Consejo por las calles del centro de la capital.

Protesta de unos obreros.—Sin trabajo.—Pidiendo limosna.

En el Juzgado de guardia se han presentado varios obreros protestando de haber sido detenidos arbitrariamente por la policía por haberles sorprendido pidiendo limosna, á cuyo acto les obligaba el carecer de trabajo.

Nombramiento.

En breve será nombrado Ministro del Tribunal de Cuentas don Eugenio Montero Villegas, actual subsecretario de Instrucción Pública.

El presidente del Congreso.

Ha regresado á Madrid, el conde de Romanones.

Los presupuestos del Estado y la reforma del impuesto de derechos reales

Mañana se publicará en la Gaceta la promulgación de dichos documentos oficiales.

El proceso de Ferrer y el de la calle Mayor.

Han llegado al Congreso el proceso de Ferrer y el del atentado regio en la calle Mayor, pidiendo este último por el señor Lacierva, los cuales servirán de base para el debate sobre la causa que se instruyó al Director de la Escuela Moderna de Barcelona.

Aplazamiento de un banquete carlista.

Hasta el día ocho del próximo Enero, no se celebrará el banquete organizado por los carlistas en honor de los diputados que han combatido la ley del candado.

Conferencia.

El Embajador de Inglaterra ha celebrado una conferencia con el Presidente del Consejo.

Las cuentas del Centenario.

Mañana se reunirá la Junta del Centenario de las Cortes de Cádiz, para tomar acuerdo definitivo sobre el pago de las cuentas de gastos originados por las fiestas celebradas en su conmemoración.

Hay que comprimirse.

En vista de haberle telegrafiado el Capitán general de Melilla al Presidente del Consejo que lucha con grandes dificultades para alojar decorosamente al séquito que acompaña al rey en su viaje á dicha plaza, el Sr. Canalejas ha dispuesto que se componga del menor número posible de personas.

Lerroux en Madrid.

Ha llegado á Madrid el señor Lerroux, quien se muestra muy satisfecho del recibimiento y despedida que le hicieron sus amigos de Barcelona.

TEATRO ESLAVA

Gran cinematógrafo Llorens.—Secciones todas las noches de ocho escogidas películas, empezando la primera á las siete. Todas las noches variación de cuadros. Precios.—Butaca, 0'30. Delantero, 0'20, Grada, 0'10.

CAÑAS

En la hacienda "Rosa Celeste" se venden á los precios siguientes: Cañas á pesetas 1'25 el haz.—Medias id á id., 0'63 id.—Carrizas á 14, 0'20 id., id. Los vales se recogerán en la Panadería de los Hijos de Francisco Perea, calle Medina, 59.

A los Vindicadores.

Para que todos puedan disfrutar de los beneficios que proporcionan los adelantos modernos, tengo el gusto de ofrecerles un abrevado especial y económico, de clara de huevo extractada, precipitante de las nubes del vino y exento de los infusorios que contienen los huevos en su estado natural, siendo más conveniente su uso por su estado de pureza. Precio: Paquete para una bota, 1'25 pesetas. (Garantizado) José García, Antona de Dios, 20, JEREZ.

AL PÚBLICO.

En la calle Larga, núm. 49, frente al Casino Jerezano, acaban de recibir los señores Gisbert Hermanos las remesas de Pasqua con los legítimos turrónes de Gijón, Alicante, Yema, Nieve, Fruta, Peladillas de Alony, Anises, Piñones y Almendras Garrañadas, Dulces secos y los Pastelitos de Gloria, las ricas Tortas, Mantecados de Antequera, Alfajores y Polvorones para las Pasucas. No olvidar las señas: calle Duque de Almodóvar, núm. 49. (Antes Larga).



Emilio Alba (Badajoz) Venta exclusiva en Jerez Ultramarinos de BALDOMERO LLOREDA Duque de Almodóvar, 83.

LÉASE

El dueño del taller de encuadernación LA ECONOMICA, LARGA, 79, pone en conocimiento del público que habiendo encontrado facilidades para beneficiar al público en todos cuantos trabajos le sean encargados, desde hoy hace el mismo trabajo que cualquier otra casa, con un veinte y cinco por ciento más barato. Grandes rebajas por cantidades.—Puntualidad y esmero.

LA ECONOMICA CALLE LARGA, NUM. 79.—JEREZ

RESTAURANT Primera de Jerez Almuerzos y Comidas 2 Ptas. Constan de tres platos, PAN, VINO y POSTRES. Cenas especiales compuestas de dos platos, Pan, Vino y Postres á 1'50 Ptas. Esta acreditado Restaurant cuenta con un excelente cocinero.—Diariamente se sirve pescado fresco.—Servicios á la carta por raciones.—Abonos á precios convencionales.—Se sirven también encargos de todas clases Refrescos y Cafés, á 10, 15 y 25 cts. la taza. Se ha instalado un teléfono para comodidad del público.

AGUA DE ABISINIA "LUQUE" El mejor tinte para el cabello. Da los colores naturales. Venta farmacia de Luque y refino "Las Novedades".

ARRENDAMIENTOS Se arrienda el piso alto derecha y el principal izquierdo de la casa calle Cardenal Herrero núm. 9: el alto de la casa Sagasta 31 y la casa calle San Pablo 14.—Precios, 65, 80, 52, 50 y 125 pesetas respectivamente.—Darán razón, Duque de Almodóvar, 26.

VAPORES ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARI Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz

Table with 2 columns: Day and Time. Includes Día 30, 9'30 de la mañana, 10'45 de la mañana, etc.

Día 31. 10'15 de la mañana, 11'30 de la mañana, etc.

Sección Religiosa. JURILEO CIRCULAR—Santiago. MAÑANA.—Los Remedios. SANTO DE HOY.—La Traslación de Santiago, ap. y S. Sabino, ob. y mr. MAÑANA.—S. Silvestre, p. y of. y Sta. Vio laute, y Ntra. Señora de Beñén.

Comisiones.—Para tratar de asuntos pendientes de trámite celebraron anoche sesión en el Ayuntamiento las Comisiones de Asuntos jurídicos y Especial de Cementerio.

Casa de Socorro.—Fueron curados ayer en este benéfico Establecimiento:

Jerónimo Benítez Castro, que padecía la fractura del fémur izquierdo, á consecuencia de una caída de una caballería en la carretera de Cartuja. En grave estado pasó al Hospital.

Fernando Díaz Sánchez, de la fractura de la región olecránica, á consecuencia de una caída casual, y la niña de diez y ocho meses Rosario Caro de los Santos, que, en un brávero se produjo quemaduras de prodigioso menos grave en el pié derecho.

Esposales.—En la Iglesia de la Colegial, verificóse ayer á las ocho de la noche, la toma de dichos de la bella joven María de Concepción Fernández de Castro con nuestro estimado convecino don José Luis Oiveras.

Terminada la celebración de la religiosa ceremonia, los numerosos concurrentes á ella, pasaron al domicilio de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados con vinos, pastas y licores, durante la fiesta hasta altas horas de la noche, quedando los invitados muy agradecidos de los novios por sus múltiples atenciones.

Depositario.—Relacionado con asuntos de la Hacienda municipal estuvo ayer en Cádiz el Depositario del Excelentísimo Ayuntamiento, Sr. Sánchez del Villar. Estos días, que es costumbre el cambio de tarjetas, ha de tenerse presente que las dirigidas para fuera de la localidad deben ir abiertas y franqueadas con un sello de cuatro céntimos; cerria las necesitan el franqueo de una carta, ó sean 15 céntimos.

Las destinadas para el interior de las poblaciones circulan abiertas, franqueadas con cinco céntimos y cerradas con 10, y las dirigidas al extranjero tienen que franquearse con cinco céntimos yendo abiertas y 25 si van cerradas, excepción hecha de las que se dirijan á Portugal, que necesitan dos céntimos abiertas y 10 cerradas, y las de Gibraltar un cuarto de céntimo y 10, respectivamente.

Sepelio.—Ayer tarde tuvo lugar la conducción al Cementerio Católico del cadáver del que fué estimado convecino don Cayetano Mejías Delgado.

De-canse en paz el alma del finado y reiteramos á la familia doliente nuestro más sentido pésame.

Detenidos.—Lo fueron ayer por la Guardia Municipal:

Dos individuos por arrojar piedras á los arboles y á los transeúntes en la Plaza del Mercado

Otro por causar daños en el arbolado de la calle Circo; y

Un individuo por promover escándalo y burlarse en la calle de Medina.

SE ARRIENDA

en buen precio el piso principal, Larga, 3.—Razón Plaza Rivero núm. 2 y Canto número 4 (bodega).

Nuevo Mundo.—El número de esta semana contiene, además de variados trabajos literarios, una interesante información gráfica de actualidad, en la que figuran la mani festación en honor de Larroux en Barcelona, el sorteo de la lotería de Navidad y el último retrato de Guerrita.

La hiperclorhidria ó acidez del estómago, úlcera del mismo, vómitos, aguas de boca, neurrosis del estómago, neurastenia gástrica, se curan tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Puntos de que ha de darse cuenta en la sesión ordinaria que celebrará el Excmo. Ayuntamiento hoy Viernes: Dictamen del Sr. Letrado Consultor referente á dos jubilaciones de individuos que fueron empleados municipales. Oficio de los Sres. Goytre y Torres acompañando la minuta de sus honorarios. Oficio del Sr. Ingeniero de Obras públicas de la provincia solicitando se le facilite el cilindro apisonador del Excelentísimo Ayuntamiento.

Otro del Sr. Arquitecto Municipal, presupuestando el coste de las obras para instalar el Gobierno Militar en el edificio que fué Audiencia. Escrito de D. José Pérez López, solicitando adquirir en propiedad una sepultura en el Cementerio Católico. Escrito de D.ª María de Guernica y Fontán, solicitando se le conceda una pensión. Cuentas de servicios municipales.

anuncios de interés

Pidan todos Anís del Racimo

PÉRDIDA

La de un pendiente que se extravió desde la calle Chancillería, Porvera, Avenida Reina Victoria. Se gratificará al que lo entregue calle de Sevilla núm. 2.

POR MARCHAR A AMÉRICA

se tra-pasa el almacén de coloniales, calle Santa María núm. 3, sin géneros. No se admiten corredores.

El Guadalete.

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Jerez de la Frontera y su Ferranía

Este periódico, que vió la luz pública el 6 de Abril de 1852, fué fundado por D. Juan Piñero y Ramos y D. José Bueno y Nuesa. Por su antigüedad ocupa el cuarto lugar entre todos los periódicos que se publican en España, siendo el decano en la provincia de Cádiz.

El Guadalete

debe Jerez la mayor parte de sus adelantos y obras de progreso y cultura, pues en su larga vida, constantemente ha luchado en defensa de la prosperidad y grandeza de esta ciudad.

Este periódico es el único en España que no da cuenta de suicidios, ni hace relatos extensos de crímenes repugnantes.

El Guadalete

se publica diariamente sin más excepción que el Sábado Santo y días posteriores á la festividad del Smo. Corpus Christi y Natividad del Señor.

Cuenta con un extenso servicio telegráfico. Tiene representantes en las principales capitales de Europa y América y plazas de la Península y Norte de Africa.

Redacción, Plaza del Clavo.

Administración é Imprenta: Plaza de Eguílaz, 4

TELÉFONO, NÚM. 55

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN JEREZ:	
Por un mes.	2 pesetas.
» un año adelantado.	22'50 »
EN EL RESTO DE ESPAÑA:	
Por un mes	2'50 pesetas.
Por un trimestre	7'50 »
Por un semestre	15 »
Por un año adelantado.	25 »
EN EL EXTRANJERO:	
Por un año adelantado.	40 pesetas.
» un semestre »	20 »
» un trimestre »	10 »

(Los giros á cargo de la Administración.)

Esquelas de defunción á una columna.	15 pesetas.
» » » á dos columnas	30 »
Aniversarios y funerales á una columna	10 »
» » » á dos columnas	20 »

Anuncios, según la tarifa de la casa. Remitidos á 50 céntimos de peseta línea. Reclamos y propaganda mercantil, á precios convencionales.

Director y propietario,
Javier Piñero y Fernández-Caballero.
Administrador,
José Arcila y Guinea.

NOTA.

En la imprenta de este antiguo y acreditado periódico, montada con todos los adelantos modernos, se ejecutan toda clase de trabajos á precios reducidísimos y se editan obras y folletos, para lo cual cuenta la casa con personal apto y máquinas y materiales modernísimos.

Tarjetas, Esquelas de defunción, Talonarios, Facturas, Memorandums, Cartas comerciales, Sobres timbrados, y en general toda clase de impresos.

EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del doctor CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del doctor M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en la Neuralgia á frigori (provocadas por el frío), interostales anémicas y sífilíticas; en la gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática, la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3'50 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.--MADRID.

Profesor de francés. D. Francisco Narajo, ofrece sus servicios como profesor de francés, habiendo pasado á domicilio á los señores marqués. Honas. 10.000 2'000

NODRIZA

Ana Barrozo, de Las Cabezas, de 80 años, solicita casa para criar. Razón, calle de Merced n.º 36.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL Atención EXPORTADORES! --- ¡Nuevos Mercados!

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos á peseta o'60 cajitas

FERROCARRILES ANDALUCES

Líneas de Jerez á Cádiz y Sevilla y de Jerez á anlúcar de Barrameda.

De Cádiz á Jerez y Sevilla

Estaciones.	Correo.	Mixto.	Exprés.	Mixto.
Cádiz	7:30	13:05	16:20	18:25
S-gunda Aguada	7:34	13:11	16:23	18:31
San Fernando	7:52	13:42	16:33	18:55
Puerto Real	8:12	14:01	16:53	19:14
Puerto de Santa María.	8:28	14:27	17:07	19:37
El Portal.	8:49	14:43	17:19	19:54
Jerez (llegada)	9	14:57	17:26	20:05
Jerez	9:10	15:09	17:31	
El Cuervo	9:36	15:39	17:55	
Lebrija	9:54	15	18:10	
Las Cabezas	10:19	16:31	18:29	
Alcantarillas	10:36	16:51	18:41	
Utrera	11:05	17:45	19:04	
Dos Hermanas	11:29	18:23	19:23	
Sevilla (S. B.)	11:45	18:45	19:40	

De Sevilla á Jerez y Cádiz

Estaciones.	Mixto.	Exprés.	Mixto.	Correo.
Sevilla (S. B.)	8:17	9:11		15:24
Dos Hermanas	8:50	9:27		15:49
Utrera	10:10	9:50		16:30
Alcantarillas	10:37	10:05		16:50
Las cabezas	10:57	10:20		17:09
Lebrija	11:25	10:38		17:34
El Cuervo	11:47	10:52		17:54
Jerez (llegada)	12:19	11:13		18:23
Jerez (F. E.)	12:34	11:18	9:01	18:32
El Portal.	12:44	11:25	9:11	18:40
Puerto de Santa María	13:05	11:39	9:33	18:59
Puerto Real	13:23	11:52	9:50	19:15
San Fernando	13:48	12:07	10:13	19:36
S-gunda Aguada	14:00	12:22	10:35	19:55
Cádiz.	14:15	12:25	10:40	20:00

De Jerez á Sanlúcar

Estaciones.	Mixto.	Correo.
Jerez	11:23	18:50
Alcubilla	11:30	19:01
Las Tablas	11:48	19:23
Sanlúcar	12:26	20:06
Bonanza	12:35	20:15

De Sanlúcar á Jerez

Estaciones.	Correo.	Mixto.
Bonanza	7	13:25
Sanlúcar	7:35	14
Las Tablas	8:03	14:24
Alcubilla	8:25	14:43
Jerez	8:35	14:51

Línea de la Costa

Estaciones.	C. M.	C. M.	C. M.	C. M.	
Pto. Sta. María	9:45	19:45	Sanlúcar	6:45	17:10
Rota	10:20	20:20	La Jara	6:51	17:13
La Ballena	10:41	20:41	Chipiona	7:10	17:33
Chipiona	10:55	20:55	La Ballena	7:20	17:43
La Jara	11:05	21:05	Rota	7:45	18:03
Sanlúcar	11:10	21:10	Pto. Sta. María	8:15	18:33

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA BARCELONA

LINEA DE FILIPINAS
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro Sábados, ó sean: Enero 1.º Febrero, 1.º y 29 Marzo, 26 Abril, 2 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 8 Septiembre, 1.º Octubre, 8 Noviembre y 1.º Diciembre.

LINEA DE CUBA Y MEXICO
Servicio del Norte.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes directamente para Habana y Veracruz.

LINEA DE FERNANDO POO
Servicio bimestral, saliendo de Barcelona

sucesivamente cada dos meses para Fernan do Poó, con escala en Casablanca, Maragá y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tángor: Martes, Jueves, y Sábados.
Servicio del Mediterráneo.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 27 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

PAPEL DE PERIÓDICOS

á DOS PESETAS se vende en la Administración de este periódico.

LANCHAS AUTOMÓVILES

Construidas en el Pto. de Santa María.

MODELOS AMERICANOS
Hay disponibles: Lancha de metros 9'00 eslora y 2'50 manga. Motor de dos cilindros de 15,17 caballos. Toldilla de Proa á Popa y cortinas. Cabida para 25 personas. Marcha 9 millas.
Lancha de metros 7'50 eslora y 1'70 manga. Motor de dos cilindros de 7,9 caballos.
Lancha de metros 6'30 eslora y 1'50 manga. Motor de dos cilindros de 5 caballos.
Canoa de metros 5'40 eslora y 1'25 manga. Motor de un cilindro de 3 caballos, con capota de cuero artificial.
Para informes:
ROBERTO PITMAN
Pto. de Santa María.

Café Nervino Medicinal DEL DOCTOR MORALES.

Marca registrada
Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos epilepsia y de más nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas 3 y á 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.
La correspondencia, Carretas 39 Madrid.—En Jerez, Farmacia de D. Tomás Cafranga.

SOLUCION PAUTAUBERGE
al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado
El remedio más eficaz para curar:
las ENFERMEDADES DEL PECHO
los TOSOS RECIENTES Y ANTIGUOS
las BRONQUITIS CRÓNICAS
L. PAUTAUBERGE, 9 M, Rue Laoué, PARIS y LAS PRINCIPALES BOTICAS.
Descargar de las imitaciones y exigir la Firma L. PAUTAUBERGE.

D. Juan José del Junco ha trasladado su domicilio á la calle Santa Cecilia, núm. 9, esquina á la Plaza de León XIII.
La consulta pública la tiene establecida en la Farmacia del Ldo. Alvarez, calle San Miguel, á las tres de la tarde.
Matadero.—Estado demostrativo del número de reses degolladas en el día de ayer, con expresión de su clase, peso y precios:
Vacuno 4, con peso de 599 0 0 kilos
Lanar 9, con 115'700 id.
Cerde 5, 621'800 id.
Vaca de 1.ª, á 1'90 el kilo
" 2.ª, á " 0 00